



Ensayo

Nombre del Alumno: Guadalupe Cristell Rivera Arias

Nombre del tema: Los griegos y la educación

Parcial: I ro

Nombre de la Materia: Teoría de la educación

Nombre de la Maestría: Educación con formación en competencias profesionales

Cuatrimestre: I ro

Villahermosa. Tabasco. Septiembre del 2022

LOS GRIEGOS Y LA EDUCACIÓN

En el presente ensayo se hablara de la educación, como se es sabido, la educación no es algo nuevo para nosotros, esta a tenido su existencia desde epocas muy remotas, mas sin embargo se han notado muchos cambios a la hora de desarrollarla. La antigua grecia conto con diversos representantes de la educación como lo son Pitagoras, Socrates, Platon por solo mencionar algunos, pero antes de saber mas de la educación en grecia, debemos de saber que significa educación, proviene del latin *educere* que significa conducir, guiar, orientar. A continuación en el siguiente ensayo se abordaran temas de la filosofia y educación , las aportaciones que tubo platon , la educación en la edad media, etc. Lo cual nos ayudara a tener un mejor entendiendo de como fue evolucionando la educación.

Como primer tema tenemos la teoria de la educación, esta constituida por un conjunto de hipótesis creadas a partir de la observación , la experiencia y el razonamiento logico. Por lo tanto la teoria de la educación, se encarga de describir, explicar , explorar y orientar hacia el saber educativo, logrando desenvolverse en la sociedad, identificando cuales son los metodos que tienen que ser utilizados en el diseño del proceso de instrucción y en qué situación van a ser utilizados esos métodos. Las teorías por las cuales se es mas facil llevar la educación es mediante la cognitivista la cual es encargada de analizar como la mente analiza, procesa e interpreta la información en la memoria, al igual que la teoria conductista la cual basa en la observación de la conducta de un individuo, mediante su comportamiento, otra teoria es la del constructivismo la cual nos indica que el conocimiento se desarrolla mediante la construcción de ideas que hace una persona sobre lo que lo rodea. Solo por mencionar algunas de las teorías mas conocidas.

Durante la epoca griega, destacaron diversos pensadores que influyeron en la educación, como lo es Homero, quien fue el ilustre en la educación en la epoca griega, ya que gracias a sus obras no solo la estudiaban como herramienta de cultura o literatura, al igual servian para la formación en el proceso educativo. Otro pensador importante fue Socrates quien desarrollo el metodo filosofico de la mayeutica la cual se basa en que los alumnos encontrara la verdad a travez de las preguntas lo cual les ayudara abrir su mente mediante curiosidades, tratar de iniciar un debate y así lograr liberarnos de ideas premeditadas. Al igual tenemos a Aristoteles, quien pensaba que la educación nunca terminaba que era algo constante e iba perfeccionandose, por lo cual decia que la educación duraba lo mismo que la vida.

También tenemos a Platón, quien pensaba que no se debía de obligar a nadie a obtener nuevos conocimientos, sino que solo se le debía de mostrar el camino del saber, fue de los primeros pensadores en considerar la música, la gimnasia como métodos de educación, por lo cual fue uno de los fundadores de Atenas, lugar donde se podía ver que se impartían esos tipos de clases.

De igual forma, en la época griega se manejaban diversos tipos de escuelas, como lo es la Atenas, en la cual no podía asistir todo tipo de población, en ella solo iba la clase privilegiada y solo aceptaban a varones, ya que durante esas épocas como ya sabes se considera que la mujer solo debía estar en la casa y aprender labores domésticas, en ella se impartían clases de gramática, música, aritmética, gimnasia, etc. En esa época no era obligatorio que los varones asistieran a las escuelas desde muy corta edad, los mismos padres les podían enseñar en casa hasta que cumplieran los siete años y fueran a la escuela.

Luego tenemos la escuela gramática, la cual cumplían la función de enseñar a nivel secundaria, en la cual se empezaba a enseñar latín y gramática, la cual les ayudaba a tener un mejor desempeño y prepararlos para emprender los estudios universitarios.

Después de las escuelas ya antes mencionadas, continuamos con la educación y cultura en el mundo helenístico, en esa era, la educación ya no era privada, e igual durante ese periodo la gramática ya era considerada una ciencia y esto abrió paso dándole nacimiento a la fisiología, logrando así convertir a Alejandría como el centro más importante de cultura científica y literaria para los helenísticos. Así mismo durante esta época, estaba la escuela elemental en la cual se consideraba que era necesario estudiar un periodo de cuatro a cinco años y estaba a cargo de maestros, y ya aquí se podía notar que hasta para los esclavos era indispensable aprender, escritura y lectura y se aplicaban los métodos que aun podemos ver hoy en día, que era aprender primero el alfabeto, posteriormente a eso se empezaban a juntar sílabas y de ahí venía el escribir palabras y empezar a comprender la lectura, en aquellas épocas la educación no era como es actualmente, ya que en siglos pasados si los alumnos no prestaban atención los maestros contaban con toda autoridad para reprenderlos y ser castigados si se desobedecían. Otro cambio que se observó en la época helenística durante la educación fue que la música y la danza ya no se consideraban una materia de importancia y solo eran materias accesorias, y es un cambio que se sigue viendo hoy en día en la actualidad, con los diversos grados de estudios, ya que a partir de cierto grado de estudios se dejan de impartir estas asignaturas.

Y como ultimo punto relacionado con los griegos y la educación, tenemos , la educación durante el cristianismo, en la cual se empezaron a observar grandes cambios, ya que empezaron con ideas sobre abandonar la ciencia, ya que su fe esta mas basada en la religión, durante esta epoca se tenia la idea que los hijos de los cristianos deberian de prepararse o instruirse en la religión, mientras los que aspiraban al estado eclesiastico deberian prepararse sobre su carrera, de igual forma se redujo la gramatica, la musica , la danza, etc, ya que se creia mas en cosas divinas, religiosas, se creia mas en la religión, pero de la misma forma hubo cambios en las escuelas, ya que se logro que Carlomagno fundara La escuelas para el pueblo y gracias a ellos hasta los mas pobres podrian recibir educación, mediante la cual se les enseñaba a escribir, leer y contar, trayendo esto consigo mejoras para la ciudadanía.

Como conclusión, se puede observar, que la educación ha venido sufriendo grandes cambios desde la antigua grecia, que fue de las primeras etapas donde se descubrio la ciencia, que es con la que contamos actualmente, al igual gracias a las teorías mencionadas anteriormente que tubieron un gran aporte a la educación se puede comprender, predecir y controlar mejor el comportamiento humano y entender mejor como se debe de aprender. Por tanto, en el momento de su formación, permiten la introducción de nuevos hechos sobre lo ya aprendido o conocido, formando en unos casos un conjunto de postulados generales.

BIBLIOGRAFIA

- *Sandra Daniela Guillén Pulido. (2022) Teoría de la educación.UDS*
- *Osorio, C. R. (2010). Filosofía de la educación. De los griegos a la tardomodernidad. Universidad de Antioquia.*
- *Sarramona, J., & López, J. S. (2008). Teoría de la educación. Editorial Ariel.*